
会 議 結 果 報 告 書 

平成３０年 ３月１９日  

会議の名称 志木市立公民館及び図書館連絡協議会 

開 催 日 時 平成３０年２月２７日（火）１０時００分～１１時３０分 

開 催 場 所 いろは遊学館多目的室 

出 席 委 員 

樺嶋いろは遊学図書館長 

吉岡宗岡公民館長 

中川主任（宗岡第二公民館長代理） 

渡邉柳瀬川図書館長               （計 ４人） 

欠 席 委 員 
前島いろは遊学館長 

                        （計 １人） 

説明員職氏名 
なし 

                        （計 ０人） 

議 題 

説明事項６件 

情報提供１件 

検討事項 

１ 利用者登録用紙の変更について 

２ 予約割当表の記載内容の統一について 

３ 利用登録時等における本人確認書類について 

４ 図書資料原簿の扱いについて 

５ 日限票の廃止について 

６ 柳瀬川図書館完全閉鎖に伴うリクエスト資料の他館での受け

取りについて 

７ 返却期限自動お知らせメール送信の採用について 

結 果 

審議の結果、１、２、３、５、６について承認 

      ４、７については検討継続 

 

                      （傍聴者 ０人） 

事務局職員 
なし 



審議内容の記録（審議経過、結論等） 

１ 開会  

議事進行はいろは遊学館長が欠席のため柳瀬川図書館長が代理する。 

 

２ 説明事項 

（１）ＩＣタグの導入について 

説明者）ＩＣタグの導入の指示を受けている。システム更新時に市内図書館室すべてで

導入するよう事務を進める。３１年度実施に当たり、課題等が見つかれば連絡いただ

きたい。 

（２）ホームページの修正について 

説明者）平成３０年度予算としてホームページ修正委託を計上しているので、柳瀬川図

書館、宗岡第二公民館とも改修工事に伴いレイアウトの変更など、修正点があれば対

応する。打合せの際には声をかける。 

（３）柳瀬川図書館リニューアルオープンについて 

説明者）ぺあもーるの臨時サービス窓口は４月２５日までで閉所する。その後館内の再

配置などを行い６月中旬過ぎの土曜日に開館する見込み。時期が６月議会と重なるた

め調整が必要である。 

（４）総合福祉センター（宗岡第二公民館図書室）リニューアルオープンについて 

説明者）５月１日にオープンする。開架の一般書は工事前と比較して５割ほどで、児童

書が中心となる。雑誌と新聞は１階ロビーに配置し、窓口は１階と３階２か所となる。

３月中に引き渡しを予定しており、４月の初めに蔵書の搬入を行う。臨時サービス窓

口は４月２６日までとし、２７日はシステムを移設する。 

（５）Ｈ３０年４月以降の相互貸借業務について 

説明者）相互貸借は４月から柳瀬川図書館で担当するが、臨時サービス窓口の運営を継

続するため、図書館内でシステム処理ができない。このため場所だけいろは遊学図書

館を借用し、職員を派遣する形で対応する。 

（６）複写サービスの適法化について 

 説明者）著作権法上、現在のセルフコピーは問題がある状況である。このため、３０年

度から職員が資料を確認したのち、セルフコピーするよう取り扱いを変更する。 

 

３ 情報提供 

 （１）延滞・弁償の取り扱い 

 説明者）いろは遊学図書館で督促事項、長期延滞者、紛失資料について法律相談をした



ので参考にしてほしい。 

 

４ 検討事項 

（１）利用者登録用紙の変更について 

説明者）図書館管理規則の規定が利用者に十分理解されていないため、利用者登録時に

説明を行い理解したという確認欄を追加したい。レイアウト案は柳瀬川図書館で作成

し、後日ご意見をいただく。 

委員）承認する。 

（２）予約割当表の記載内容の統一について 

説明者）いろは遊学図書館だけ個人情報が多く記載されている。個人情報は必要最小限

にしたいので、不都合がなければ４館室統一したいがよろしいか。 

 委員）承認する。 

（３）利用登録時等における本人確認書類について 

 説明者）本人確認の書類について、小学生以下の証明書の提示は不要としてよいか。 

委員）現行で、保護者記載の登録内容確認票を後日提出してもらっている。 

説明者）いろは遊学図書館では授業の合間に小学生の利用が多く、志木小学校児童であ

るため省略したい。 

委員）各館の事情により対応することで承認する。 

（４）図書資料原簿の扱いについて 

説明者）量が多く保管場所に困っている。除籍の記録を記載すべきところだが、システ

ム上で管理が行えるため、実際には使用していない。廃止できないか。 

委員）他市がどうしているか情報収集する必要がある。 

委員）検討を継続する。 

（５）日限表の廃止について 

 説明者）いろは遊学図書館では、児童の貸出が混み合うため、日限票のスタンプを省略

して代わりにレシートを交付したい。団体貸出しについても、リストを渡しているた

め省略できるのではないか。 

委員）各館の事情により対応することで承認する。 

（６）柳瀬川図書館完全閉鎖に伴うリクエスト資料の他館での受取りについて 

説明者）臨時サービス窓口を４月２５日で閉所することに伴い、予約待ちの資料が２６

日以降に割当たった場合の対応について、受け取りを他館室にお願いする場合が考え

られる。詳細については柳瀬川図書館から調整させていただく。 

委員）承認する。 

（７）返却期限自動お知らせメール送信の採用について 



 説明者）図書館システムに機能が追加されたので利用したい。 

委員）メール登録者だけしか対応しない。十分検討が必要。 

委員）検討を継続する。 

 

その他 

 委員）購読の雑誌にアダルト向けの袋とじがつくようになった。当初はカウンター保管

で対応したが、内容がアダルトサイトに係るものであり、収集方針では「青少年に有

害と思われる資料」は除外すると規定されているため、児童の出入りも多いことから

購読を中止することにした。 

 委員）事例を参考とする。 

 委員）現在予約資料の連絡メールは各館室で送信しているが、来年度も継続か。 

委員）送信のタイミングは各館の事情により異なる。差支えなければ継続したい。 

 委員）宗岡公民館の空調機が不調である。現在故障個所を確認中である。 

 委員）宗岡第二公民館図書室の開架スペースは狭くなるが、蔵書は書庫に保管して最小

限の縮小とした。 

 

５ 閉会 

 

 


